

Los bomberos urgen una ley para homogeneizar medios en el territorio - El Mundo Castellón al Día - 03/10/2018

Los bomberos urgen una ley para homogeneizar medios en el territorio

El Congreso Internacional de Riesgos y Emergencias evidencia la «falta» de legislación sobre incendios estructurales en nuestro país, sobre todo en lo relativo a los medios de extinción

DANIEL VICENTE CASTELLÓN

La jornada de ayer del I Congreso Internacional de Riesgos y Emergencias (CIRE) 2018, que hoy asiste a su cierre, sirvió para evidenciar la escasa legislación en materia de incendios estructurales de la que adolece nuestro país y que así corroboraron los profesionales del sector en la provincia de Castellón, en una mesa redonda celebrada, precisamente, con reconocidos bomberos procedentes de Nueva York y Londres.

Fue el jefe de Operaciones del Consorcio Provincial de Bomberos de Castellón, Andrés Balfagó, quien explicó que «uno de los retos a nivel de incendios estructurales está en manos de los políticos», considerando que en la mesa redonda se echaba de menos algún representante de la administración. «Es cierto que la educación y formación sobre cómo actuar en los incendios es muy importante, y en ello deben seguir trabajando los

políticos, pero también es verdad que en nuestro país falta legislación en cuanto a incendios», subrayó Balfagó, entre otros temas, sobre el uso de recursos o medios para extinguir los fuegos. «A diferencia de lo que sucede en Londres o Nueva York, aquí no se regula lo suficiente», explicó el experto –que suma 30 años en el Consorcio de Bomberos– apuntando que «en países como Suecia se regula hasta el diámetro que debe tener una manguera, mientras que en España, en una comunidad utilizaremos una medida y en otras zonas, probablemente, otra distinta». «Los poderes públicos son muy importantes en este sentido», indicó Balfagó, haciendo un llamamiento a las administraciones.

Por su parte, el Inspector de Bomberos en el Ayuntamiento de Valencia, Tomás Asensio, quiso resaltar la importancia de «en los parques de bomberos es importante incluir perfiles técnicos en

los turnos de guardia a la hora de atender incendios estructurales».

Asensio, ingeniero industrial de formación, afirmó que el consistorio de Valencia llevó a la práctica esta iniciativa a finales de los años 90 y fue un éxito. A su modo de ver, arquitectos e ingenieros pueden ofrecer un punto de vista real-

Arquitectos e ingenieros, perfiles ya incipientes en los parques de bomberos

mente importante y más técnico a la hora de saber cómo atajar un incendio en un edificio o en una nave industrial.

Ante otra reivindicación de Balfagó, que versó sobre la necesidad de que un incendio estructural sea atendido por más de un parque de

bomberos, Jeffrey Facinelli, jefe de Batallón del Departamento de Bomberos de Nueva York (FDNY), subrayó que «nosotros hemos adoptado una normativa a nivel nacional». «Todos los bomberos tienen un papel en la escala que, según la magnitud de los incendios estructurales, se va reduciendo. Esa misma normativa dice cuándo manda un proceso u otro, de más o menos bomberos», aseguró el profesional neoyorquino.

NUEVAS TECNOLOGÍAS

Asimismo, los ponentes también debatieron sobre el uso de las nuevas tecnologías en las rutinas de los bomberos. Balfagó hizo mención a acciones como «la integración de cámaras en los cascos», mientras que la doctora de la Universitat Jaume I, Inma Remolar, abogó por las bondades de la «realidad virtual» para saber cómo atajar un incendio. Remolar está especializada en este área tecnológica.



Profesionales en la extinción de incendios de Castellón, Valencia, Nueva York y Londres, ayer, en la mesa redonda sobre incendios estructurales del CIRE en la UJI. E. T.

RECLAMAN MÁS FIJACIÓN POR LA PSICOLOGÍA

Los bomberos ofrecieron ayer consejos a los numerosos jóvenes que asistieron al CIRE 2018, quienes aspiran a dedicarse al importante oficio de extinguir incendios y cumplir con una relevante

función pública. Entre todos los consejos, el jefe de División del Departamento de Bomberos de Nueva York, Joseph Carlsen, incidió en «la preparación psicológica». «A veces no se hace tanto hincapié, los jóvenes deben prepararse mentalmente para lo que representa un incendio», explicó Carlsen.

Por su parte, el jefe de Batallón del mismo departamento, Jeffrey Facinelli, subrayó que

«necesitamos gente cualificada, que esté muy bien formada y que tenga un bienestar físico, pero también psicológico». «A veces no se menciona lo importante que es esa preparación psicológica, atender un incendio requiere fortaleza física y mental», consideró Facinelli.

Asimismo, Richard Welch, del Oficial London Fire Brigade, apuntó que «yo les diría a esos jóvenes lo mismo que le di-

go a mi hija estudiante. Hay que marcarse objetivos, tanto a largo como a corto plazo. Hay que tener marcado un camino, pero para ello es fundamental saber a dónde quieres ir, a qué aspecto quieres prestarle más atención de tu formación».

El Inspector de Bomberos en el Ayuntamiento de Valencia, Tomás Asensio, relató que «es fundamental saber trabajar en equipo».